

# JOSAFAT Y EL CORO QUE DIRIGIÓ UN EJÉRCITO

Dios corrigió a Israel y Judá por volverse a otras naciones en lugar de acudir a Él en tiempos de necesidad. Pero un rey fiel nos muestra los milagros que pueden ocurrir cuando confiamos en Dios.

Por Becky Benneth

Dios le dijo a su pueblo, los hijos de Israel, que si le obedecían gozarían de asombrosas bendiciones (Deuteronomio 28: 2-4, 11-12). Y Él proveería protección: “El Eterno derrotará a tus enemigos que se levantara contra ti; por un camino saldrán contra ti, y por siete caminos huirán de delante de ti” (v. 7).

Desafortunadamente, a lo largo de la mayor parte de su historia, el pueblo de Israel no recibió estas bendiciones. Ellos no obedecieron a Dios, y no confiaron en que Dios los protegería y los libraría de sus enemigos.

Pero en unas pocas ocasiones, hubo reyes justos que realmente trataron de obedecer a Dios y guiar al pueblo en la dirección correcta. Y cuando lo hicieron, presenciaron bendiciones y milagros.

La historia de Josafat y el coro que dirigió un ejército es un gran ejemplo.

## JOSAFAT, UN REY QUE BUSCABA A DIOS

Josafat fue un buen rey del que podemos leer en 2 Crónicas 17-20. Él siguió el ejemplo de su padre Asa, otro buen rey de Judá. Josafat “buscó al Dios de su padre, y anduvo en sus mandamientos” (2 Crónicas 17:4). “Su corazón se deleitó en los caminos del Eterno” (v. 6).

Josafat envió líderes para enseñar al pueblo acerca de Dios y su camino de vida (vv. 7-9). Estableció jueces y les advirtió que tuvieran cuidado porque estaban juzgando en nombre de Dios, y les advirtió: “porque con el Eterno nuestro Dios no hay injusticia, ni acepción de personas, ni admisión de soborno” (2 Crónicas 19: 6-7).

Y Dios bendijo a Josafat y su reino.

## Y LUEGO LLEGARON LOS PROBLEMAS

Pero después de esto, Josafat tuvo que enfrentarse con una gran prueba. Se enteró que los ejércitos de Amón, Moab y los del monte de Seir habían formado “una gran multitud” que venían a luchar contra él y Judá (2 Crónicas 20:1-2).

## HORA DE LA PRUEBA

¿Qué instruyó Josafat al pueblo de Judá cuando los ejércitos amenazaron con atacar?

Josafat hizo lo correcto. Su ejemplo es una lección para el pueblo de Dios hoy en día acerca de cómo manejar una amenaza o prueba inminente: “Entonces él tuvo temor; y Josafat humilló su rostro para consultar al Eterno, e hizo pregonar ayuno a todo Judá. Y se reunieron los de Judá para pedir socorro al Eterno; y también de todas las ciudades de Judá vinieron a pedir ayuda al Eterno” (vv. 3-4).

¡Todos ellos ayunaron y oraron! El pueblo de Judá se reunió en el templo de Dios, y Josafat oró. Su oración es inspiradora y llena de fe (vv. 5-12). Josafat recordó todo lo que había hecho Dios por su pueblo en el pasado, y sabía cuánto necesitaban la ayuda de Dios ahora. Él dijo: “No tenemos poder contra esta gran multitud que viene contra nosotros; ni sabemos qué hacer, sino que nuestros ojos están sobre ti”.

## LA RESPUESTA LLEGÓ JOSAFAT

Después de esta oración tan poderosa, los hombres de Judá, sus esposas y sus hijos permanecieron expectantes en el templo. ¿Cómo respondería Dios?

Luego, la Biblia registra que “El Espíritu del Eterno vino sobre Jahaziel”, un levita de los hijos de Asaf, tal vez un músico que servía en el templo.

“Así dice el Eterno”, dijo Jahaziel. “No temáis ni os amedrentéis delante de esta multitud tan grande, porque no es vuestra la guerra, sino de Dios. Mañana descenderéis contra ellos; he aquí que ellos subirán por la cuesta de Sis, y los hallaréis junto al arroyo, antes del desierto de Jeruel. No habrá para qué peleéis vosotros en este caso; paraos, estad quietos, y ved la salvación del Eterno con vosotros. Oh Judá y Jerusalén, no temáis ni desmayéis; salid mañana contra ellos, porque el Eterno estará con vosotros” (vv. 14-17).

Josafat y todo el pueblo con él se inclinaron al suelo en adoración a Dios que les había dado la respuesta que habían buscado. Y entonces dos grupos de levitas se pusieron de pie para alabar a Dios con “con fuerte y alta voz” (v. 19).

Al día siguiente se levantaron temprano en la mañana y salieron al lugar que Dios había dicho.

Mientras el ejército se preparaba para salir, Josafat los animó: “Escúchenme, oh Judá y moradores de Jerusalén: Creed en el Eterno vuestro Dios, y estaréis seguros; creed a sus profetas, y seréis prosperados” (v. 20).

**HORA DE LA PRUEBA**  
¿Qué hizo el ejército de Josafat mientras marchaban a la batalla?

El rey estableció un coro para que cantaran alabanzas a Dios y dirigieran el ejército. Después de todo, ¡la batalla era de Dios y la victoria era segura!

Y de esta manera, el ejército salió cantando: “Glorificad al Eterno, porque su misericordia es para siempre” (v. 21).

## LA SALVACIÓN Y LAS BENDICIONES VIENEN DE DIOS

La Biblia no nos dice exactamente cómo sucedió, pero registra lo siguiente: “Y cuando comenzaron a entonar cantos de alabanza, el Eterno puso contra los hijos de Amón, de Moab y del monte de Seir, las emboscadas de ellos mismos que venían contra Judá, y se mataron los unos a los otros” (v. 22). Por alguna razón, los ejércitos de Amón y Moab lucharon contra los habitantes del Monte Seir que estaban con ellos. ¡Se volvieron unos contra otros!

Cuando el pueblo de Judá llegó a un lugar donde podían observar el desierto a la distancia, ¡sólo vieron cadáveres! No tuvieron que usar ningún arma, porque la batalla ya había terminado.

Lo único que tuvieron que hacer fue recoger el botín de los ejércitos caídos, aunque eso no fue una tarea fácil. ¡Había tantas joyas preciosas y objetos de valor que se demoraron tres días en recoger todo!

Llamaron al lugar “Valle de Beraca” o “Valle de Bendición” (v. 26). Y verdaderamente Dios los había bendecido. Habían enfrentado el peligro acudiendo a Dios en busca de ayuda y liberación. Confiaron en Dios y lo alabaron antes de enfrentar la prueba, y Dios intervino poderosamente por ellos. Eliminó por completo la amenaza y la convirtió en una bendición.

## LECCIONES PARA NOSOTROS HOY

Dios se preocupa por su pueblo hoy, así como se preocupaba por el pueblo de Israel y Judá en tiempos bíblicos. Cuando procuramos obedecerle y seguimos su camino, Él nos dará bendiciones. Pero eso no significa que nunca tendremos pruebas o desafíos. Cuando esos momentos difíciles y aterradores lleguen a nuestras vidas, debemos volvernos a Dios, orando, ayunando y estudiando su Biblia.

Debemos darnos cuenta que no podemos lidiar con los problemas por nuestra cuenta. Necesitamos la ayuda de Dios. Debemos reconocer que Dios ha cuidado de su pueblo en el pasado, y podemos confiar en que Él cuidará de nosotros ahora. Una respuesta de Dios podría no llegar tan rápido o tan claramente como como ocurrió con Josafat. Aun así, cuando buscamos a Dios y hacemos nuestra parte para volvernos a Él, podemos seguir adelante, confiando en que Dios cuidará de nosotros.

Puede que no sepamos cuánto durará el problema o cuánto tiempo tendremos que resistir la prueba, pero podemos saber que al final Dios nos salvará y convertirá todo en bendiciones.

Puede ver más acerca de confiar en Dios en la sección acerca de [“La fe: creer y agradecer a Dios”](#).

Para más historias de la Biblia, puede ver los artículos en esta sección: [“Historias de la Biblia: ¿están ahí por alguna razón?”](#).



# Acerca de **Vida Esperanza y Verdad**

VidaEsperanzayVerdad.org existe para llenar un vacío crucial en este mundo: la falta de entendimiento acerca del propósito de vida, ¡la falta de una esperanza realista de un futuro mejor y la falta de verdad!

Ni la religión ni la ciencia han respondido satisfactoriamente estas preguntas, y las personas en la actualidad tienen opiniones divididas, están confundidas, o peor aún, ya ni siquiera les importa. Las antiguas palabras del profeta Isaías hoy suenan más ciertas que nunca: "La verdad tropezó en la plaza" (Isaías 59:14). ¿Por qué? ¿Es porque Dios tenía la razón cuando advirtió que los seres humanos se inclinan a rechazarlo a Él y generalmente deciden no conocerlo?

Estamos aquí para las personas que están buscando respuestas, que están dispuestas a probar todas las cosas y que tienen el deseo de ir más allá del conocimiento que han recibido acerca de Dios, la Biblia, el significado de la vida y cómo vivir. Queremos ayudarles a entender verdaderamente las buenas noticias del evangelio y a cumplir la advertencia de Jesucristo de "Buscad primeramente el reino de Dios y su justicia".

VidaEsperanzayVerdad.org es patrocinada por la Iglesia de Dios, una Asociación Mundial. Está respaldada por las generosas contribuciones de donadores y miembros de la Iglesia alrededor del mundo, que hacen posible que todo en este sitio sea gratuito, cumpliendo lo que Jesucristo dijo: "de gracia recibisteis, dad de gracia". Usted nunca tendrá que pagar nada ni se verá económicamente obligado a contribuir en este sitio.

La Iglesia de Dios, una Asociación Mundial tiene congregaciones alrededor del mundo en más de 50 naciones, con sus oficinas principales en Estados Unidos, cerca de Dallas, Texas. Si desea saber más acerca de la Iglesia, puede visitar nuestro sitio **iddam.org**.

## Más de VidaEsperanzayVerdad.org



Medite cada día en un versículo. Revíselos en **VidaEsperanzayVerdad.org**.



Reciba los blogs más recientes de Vida, Esperanza y Verdad tan pronto como se publican. Suscríbese en **VidaEsperanzayVerdad.org**.



¡No se pierda ninguna publicación! Suscríbese para recibir los últimos artículos y actualizaciones en **VidaEsperanzayVerdad.org**.



¡Lea nuestra revista bimensual que le dará respuestas prácticas a las preguntas que afectan su vida! Suscríbese gratis en **VidaEsperanzayVerdad.org**.

## ¡Conéctese con nosotros!



VidaEsperanzayVerdad



Vida, Esperanza y Verdad



VidaEsperanzayVerdad



info@iddam.org